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Bezirks-Wahl 
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Am 8. Oktober 2023 

Grüne wählen 

 

  



 

Zusammenfassung von unserem Wahl-Programm 
 

 

Wir sind die Partei Bündnis 90/Die Grünen. 

Dieser Text ist unser Programm für Schwaben. 

 

Die Bezirks-Wahl in Schwaben ist am 8. Oktober. 

 

Sie wählen die Abgeordneten für den Bezirks-Tag. 

 

Manche Menschen denken: 

Es ist egal, welche Partei man wählt. 

Das ist falsch. 

Jede Stimme ist wichtig. 

Auch Ihre Stimme ist wichtig. 

 

 

 

Sie haben 2 Stimmen. 

 

 

 

Bitte wählen Sie  

mit beiden Stimmen für die Grünen. 

 

 



 

1. Klima und Umwelt 
 

Unser Klima wird immer wärmer. 

Das ist für uns alle schlecht. 

 

Wir von den Grünen machen viel für das Klima. 

Und wir machen viel für die Umwelt. 

 

Zum Beispiel: 

• Wir pflanzen Bäume. 

• Wir helfen den Fischen. 

• Wir schützen Seen. 

• Wir wollen mehr Wind-Räder.  

 

2. Gesundheit 
 

 

Manchen Menschen geht es schlecht: 

• Sie sind oft traurig. 

• Oder sie nehmen Drogen. 

• Oder sie sind krank. 

• Oder sie haben andere Probleme. 

 

 

 



 

 

Wir von den Grünen sagen: 

Allen Menschen soll es gut gehen. 

 

 

Dazu brauchen wir: 

• Genug Plätze in Kranken-Häusern 

• Tages-Stätten 

• Beratungs-Stellen für Menschen,  

die Drogen nehmen 

 

 

In vielen Kranken-Häusern gibt es zu wenig Personal. 

Das wollen wir ändern. 

Das machen wir so: 

Wir bilden Menschen aus anderen Ländern aus. 

Dann arbeiten diese Menschen bei uns im Kranken-Haus. 

 

 

 

 

 



 

Manche Menschen sprechen nicht Deutsch. 

Deshalb verstehen sie beim Arzt nichts. 

 

 

 

 

Andere Menschen haben Kinder. 

Und deshalb können diese Menschen  

nicht ins Kranken-Haus. 

 

 

 

 

Wir von den Grünen wollen diesen Menschen helfen. 

Zum Beispiel mit einem Dolmetscher oder einer Dolmetscherin. 

Oder mit einer Kinder-Betreuung. 

 

Dann können diese Menschen zum Arzt. 

Oder ins Kranken-Haus. 



 

 

3. Behinderte Menschen 
 

 

Wir von den Grünen sagen: 

 

• Alle sollen überall mitmachen können. 

Auch behinderte Menschen. 

 

• Wir brauchen mehr barrierefreie Wohnungen. 

Barrierefrei heißt: 

Die Wohnungen sind auch  

für Menschen mit einem Roll-Stuhl geeignet. 

 

• Wir wollen mehr inklusive Wohn-Gemeinschaften. 

Das heißt: 

In den Wohnungen sollen verschiedene Menschen leben: 

o Behinderte Menschen 

o Und Menschen ohne eine Behinderung 

 

 

 

 

 

 



 

 

• Wir wollen mehr Arbeits-Plätze für behinderte Menschen: 

o in einer Werkstatt für behinderte Menschen 

o und auf dem ersten Arbeits-Markt 

Erster Arbeits-Markt heißt: 

Die Menschen arbeiten zum Beispiel in einem Betrieb. 

Oder bei der Stadt. 

Die Menschen arbeiten nicht  

in einer Werkstatt für behinderte Menschen. 

 

• Auch behinderte Menschen brauchen eine Ausbildung. 

Die Ausbildung muss gut sein. 

 

Behinderte Menschen müssen oft einen Antrag stellen. 

Zum Beispiel für Geld für eine Wohn-Gruppe. 

Wir sagen: 

• Anträge müssen kurz sein. 

• Anträge müssen in Leichter Sprache sein. 

• Ein Amt muss auf Anträge schnell antworten. 

 

 

 

 

 

 

 



 

4. Kultur 
 

Wir von den Grünen machen viel für die Kultur. 

Zur Kultur gehören zum Beispiel: 

• Ausstellungen 

• Theater 

• Büchereien 

• Konzerte 

 

Wir sagen: 

Kultur soll ganz verschieden sein. 

 

5. Verwaltung 
 

Zur Verwaltung gehören vor allem Ämter. 

Wir wollen die Verwaltung verändern.  

 

Wir sagen: 

• In der Verwaltung sollen viele verschiedene Menschen arbeiten: 

o Junge Menschen und alte Menschen 

o Behinderte Menschen und Menschen ohne eine Behinderung 

o Frauen, Männer und andere Geschlechter 

o Menschen aus Deutschland und aus anderen Ländern 



 

• Jedes Amt muss barrierefrei sein. 

Das heißt: 

o Auch behinderte Menschen können in das Amt. 

o Die Menschen im Amt sprechen Leichte Sprache. 

 

• Ein Amt muss schnell antworten. 

 

• Das Essen in der Kantine vom Amt muss gesund sein. 

 

6. Europa 
 

Wir von den Grünen mögen Europa. 

 

Wir sagen: 

 

• Wir helfen Menschen in der Ukraine. 

• Wir nehmen auch behinderte Menschen aus der Ukraine auf. 

• Menschen aus verschiedenen Ländern sollen sich treffen: 

o Junge Menschen und alte Menschen 

o Behinderte Menschen und Menschen ohne eine Behinderung 

 

Dazu planen wir zum Beispiel: 

o Sport-Veranstaltungen 

o Kultur-Veranstaltungen 

 



7. Erinnerungs-Kultur 
 

Wir von den Grünen finden Erinnerungs-Kultur sehr wichtig. 

Erinnerungs-Kultur heißt: 

Wir erinnern an die Verbrechen von den National-Sozialisten. 

 

Die National-Sozialisten haben von 1933 bis 1945  

in Deutschland regiert. 

 

Sie haben viele Menschen verfolgt. 

Und ermordet. 

Zum Beispiel: 

• Kranke und behinderte Menschen 

• Gegner und Gegnerinnen 

• Jüdische Menschen 

 

Wir sagen: 

So etwas darf nicht noch einmal passieren. 

 

Deshalb wollen wir an diese Verbrechen erinnern. 

Zum Beispiel mit Ausstellungen. 
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Am 8. Oktober ist Bezirks-Wahl.  

 

Bitte wählen Sie Grüne! 

 

 

1. Heidi Terpoorten 

 

• Heidi wohnt in Binswangen.  

• Heidi arbeitet für behinderte Menschen. 

 

 

2. Albert Riedelsheimer 

 

• Albert wohnt in Donauwörth.  

• Albert arbeitet im Kranken-Haus. 

 

 

3. Barbara Holzmann 

 

• Barbara wohnt in Immenstadt im Allgäu.  

• Barbara hilft kranken Menschen. 

 

 

4. Lukas Geirhos 

 

• Lukas wohnt in Bobingen.  

• Lukas arbeitet als Betriebs-Leiter. 

 


